

市場地区

地域づくり協議会だより

Vol.41

（編集・発行）市場地区地域づくり協議会 〒675-1327小野市市場町53 TEL・FAX 0794-62-2454
<https://www.itiba.org> 市場地区地域づくり 検索



市場地区地域づくり協議会 会長あいさつ

さわやかな風がそっと頬をなでていく、気持ちの良い季節となりました。市場地区の皆様におかれましてはますますご健勝のこととお慶び申し上げます。

また、平素は、市場地区地域づくり協議会事業にご支援ご協力を賜り誠にありがとうございます。

さて、昨年4月に令和3年度の会長をお引き受けし、市場地区の皆様と様々な活動に取り組む予定でしたが、皆様ご存じのとおり、新型コロナウイルス感染症拡大を受け、4月に緊急事態宣言が発出され、総会すら対面で行えないスタートとなりました。

行事につきましても、ハミングウェイウォーキングや市場地区三世代ふれあい囲碁ボーラ大会、いちばふれあいの祭典、小野まつりへの参加などを中止せざるを得ず、楽しみにされていた方々のことを思えば残念な思いと同時に申し訳なくも感じております。そのような中でも、何とか実施することができた、6月、11月の地域美化花づくり事業には関係各位のご協力により市場地区をきれいな花で彩ることができたこと、また、地域元気アップ活動団体の皆様や支援団体の皆様にはコロナ禍で制限が多い中、市場地区の活性化に貢献していただいたことを大変感謝いたしております。

新型コロナウイルス感染症につきましては、まだまだ油断できないところであります。市場地区地域づくり協議会では、新年度には新たな体制により、WITHコロナで、魅力ある事業を可能な限り皆様と一緒に進めてまいりたいと存じておりますので、今後とも皆様のご支援ご協力そしてご参加をよろしくお願い申し上げます。

最後になりましたが、来る新年度こそ、皆様お一人お一人のご健康はもとより、心機一転、様々な活動が以前のような日常に戻り、元気で笑顔あふれる一年となりますことをご祈念申し上げ、市場地区地域づくり協議会だより発行に際しましてのご挨拶とさせていただきます。

ありがとうございました。

市場地区地域づくり協議会会長 小林 秀昭

令和3年度役員と部会の紹介

令和3年度は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、例年4月に開催していた総会を中止し、文書による総会を執り行い、令和2年度の事業報告、会計報告、令和3年度の役員選任・事業計画・予算案等を承認・決定いただきました。

しかしながら、小野ハミングウェイオーキング、市場地区三世代ふれあい囲碁ボーラー大会、いちばふれあいの祭典など、みなさんが楽しみにしていただいている行事・事業も中止せざるを得ませんでした。

令和3年度市場地区地域づくり協議会役員

(敬称略)

役職	氏名	町名	役職	氏名	町名
会長	小林秀昭	樺山町	監事	川浦信治	育ヶ丘町
副会長	岡田義秀	山田町	監事	増田久夫	大島町中
副会長	藤田智恵子	池尻町	監事	松尾信行	山田町
副会長	安宅邦子	二葉町	相談役	田中富雄	大島町中
会計	田中誠	大島町西	相談役	梶山太紀	育ヶ丘町
会計	百崎久枝	大島町西	相談役	稻田ふくみ	大島町西

いちばふれあいの祭典部会

- 部会長 小林秀昭（樺山町）
- 副部会長 永井隆夫（市場町）

市場地区最大のイベントとして、毎年、10月下旬に開催し、市場地区のみなさんにも非常に楽しみにしていただいており、今年度も開催に向けて準備を進めてまいりましたが、中止することになりました。



小野ハミングウェイオーキング部会

- 部会長 藤田和夫（池尻町）
- 副部会長 山本明宏（榎町）

市場地区恒例の健康づくりイベント。山田町・市場町の田園風景と山田川のせせらぎを同時に楽しめるため、市場地区はもとより、市内外から多くの方に参加いただいておりましたが、今年度も他の行事、イベント同様、春・秋2回とも中止することになりました。



安全・安心部会

- 部会長 富田茂一（大島町東）
- 副部会長 田中誠（大島町西）

7月6日、12月14日に部会を開催し、小野警察署交通課、市安全安心パトロール隊委員とともに、「見守り隊」活動や通学路の安全について情報交換を行いました。また、子どもたちの安全確保を行うため、飛び出し注意看板16基を設置しました。



市場地区活性化計画検討委員会

- 部会長 田中富雄（大島町中）
- 副部会長 梶山太紀（育ヶ丘町）

7月25日に二葉町内国道175号側道緑地帯の清掃除草作業を行いました。また、山田川河川敷の標識、記念植樹等の河川占用許可申請を行いました。



市場地区三世代ふれあい囲碁ボーラー大会部会

- 部会長 岡田義秀（山田町）
 - 副部会長 藤田智恵子（池尻町）
- 囲碁ボーラーを通じて、市場地区の三世代（子ども・一般・高齢者）の交流と親睦を図るイベントとして、8月開催に向け準備していましたが、中止することになりました。



いちば広報企画部会

- 部会長 富田勝（二葉町）
- 副部会長 増田久夫（大島町中）

例年、地域づくり協議会の事業計画や活動状況を「協議会だより」を通じて2回情報発信していましたが、今年度も、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、行事、イベントなどが中止、縮小されたことから1回の発行となりました。



地域美化・花づくり部会

- ◎部会長 川浦 信治（育ヶ丘町）
- 副部会長 安宅 邦子（二葉町）

例年、春と秋に市から配布される花苗を植栽しています。本年度も6月と11月に、「NPOひょうごグリーンス」タッフの指導のもと小野市の南の玄関口である、神戸電鉄樺山駅、同市場駅と活動拠点であるコミセンいちばの植栽を実施し、きれいな花で彩ることができました。



買い物支援事業

- ◎部会長 小林 秀昭（樺山町）
- 副部会長 藤田津根子（池尻町）

市場地区では2017年4月から、買い物弱者支援として、毎週、月・水・金曜日、指定された29の停留所を約800品目の商品を積んだコープこうべの移動販売車が巡回しています。また、今年度、11月に「ガラポン抽選会」を実施したところ、多数の方にご利用いただきました。ありがとうございました。



学校・園だより

市場こども園

●園長 洞井 都

“コロナに負けない体力づくり”
友だちと競り合い、応援し合って園周辺をランニング。12月より新型コロナに負けない丈夫な体を作るため毎日続けてきました。転んで泣きながらゴールしたこと、順位を競い合ったことも一つひとつが子どもたちの力となり、頑張る心を育ててくれたと思います。コロナ禍にあっても毎日の子どもたちの笑顔、頑張りが私たち大人の元気の源。地域のみなさんと笑顔で会える日が早く戻ってくることを願っています。



育ヶ丘保育園

●園長 福本 好美

コロナが治まりつつあった秋、いくちゃんカフェの方々の誘いでさつま芋の収穫や玉ねぎの苗植えを行いました。子どもたちの驚きや発見に共感しながら丁寧に教えて頂き、子どもたちの心は楽しさと優しさに満たされました。今年はトライやるを迎える交流でき、また中学生の手作り玩具に試行錯誤しながら楽しむことができました。子どもたちに地域のみなさんの温かい支援を頂いていることに感謝し、コロナ禍においても活動できたことを嬉しく思っています。マスクを外し地域のみなさんの笑顔を感じながら交流できる日が早く来ることを願っています。



市場小学校

●校長 石田 由美

12月11日(土)、「水辺の楽校ふれあいマラソン大会」を開催し、地域の方々に整備していただいた山田川沿いのマラソンコースを、子どもたちは一生懸命走り抜きました。ゴールに向かって一歩一歩力強く走る子どもたちの姿は、大変立派でした。コロナ禍での開催となり、応援の人数制限をお願いすることとなりましたが、保護者・地域の方々の心のこもった拍手応援が子どもたちの背中を力強く押してくれました。小野南中陸上部のみなさんの伴走も大変励みになりました。ありがとうございました。



小野南中学校

●校長 岡田和幸

小野市は、当校校舎が、昭和55年の建設から40年を経て、老朽化してきたため、校長寿命化計画に基づき、令和2年より工事を行いました。今回の工事では、一般的な改修に加え、エレベーター設置による校内のバリアフリー化、トイレ洋式化や多目的トイレの設置、敷地内の歩車分離化など、快適性、利便性、安全性を向上させました。令和3年12月に工事が完了し、生徒たちは、令和4年1月から新しくなった校舎で学んでいます。これからも大切に使って参ります。



市場地区地域元気アップ活動団体のご紹介

子育て広場「おひさま文庫」

●代表 永井 元子

毎週水曜日夕方の文庫の時間には、たくさんの利用者があり、絵本やわらべうた、工作などを通して楽しい時間を過ごしています。コロナ禍の中ではありますが、ほぼ毎週来られる1~3歳の子どもたち4組の成長には目をみはるばかりです。子どもにも大人にも本は、心にたくさんの宝物を作ってくれますよ。どうぞ気軽にお訪ね下さい。



フェニックス ONO

●代表 山口 賢悟

小学生のバレークラブです。バレーの練習、対外試合等の活動を通して、児童の体力と技術の向上を図ると同時に礼節を重んじ、思いやりと責任感のある児童の育成を目的に結成しました。

我々の活動を通じて、地元市場地区に元気と明るさを届けたいと願っています。

また、一緒に活動していただけるメンバーも募集しています。



菊づくり同好会

●代表 松尾 大

大菊3本仕立てを中心に、ダルマ・福助・ドーム・懸崖等菊づくりを楽しんでいる仲間たちです。

菊づくり・土づくり、鉢植・鉢替、水やり、害虫・病気予防、肥料調達など開花に至るまで我が子以上に手がかります。菊の大輪を咲かせるため、苦労・研究に熱い心も大切です。

『菊作り 咲きそろふ日は 薙の人』多くの人に見ていただけることが唯一の喜びです。

一生懸命、丁寧に育てると、そのことに応えてくれるのが菊ですね。

一緒に菊づくりをしませんか。



市場中最後の卒業生

●代表 山口 耕平

私たちは、対話を通し心の健康、身体の健康を維持するため、経験豊かな地域の方との交流会や教室活動、芸術の鑑賞、歴史・郷土の文化研鑽などに取り組み、市場地区を元気にしたいと考えています。コロナ禍ではありましたが、令和3年度は、9月25日に「筆文字教室」、11月7日に「メンタルセラピー」、11月24日に「アロマの制作」などの活動を行いました。これからも当会の活動をご賛同いただける方のご参加をお待ちしています。



気ばらしグループ

●代表 杉本 ちあき

私たち気ばらしグループは、地域の方々とのコミュニケーションづくりのために、園芸教室、アートフラワー、ブリザーブドフラワー等のアレンジメント教室を開催しています。

コミセンだより等でのお知らせを「楽しみに待っている。」と言っていただき、活動していく喜びになっています。これからも、地域のみなさんと一緒に楽しい時間、素敵な作品を作っていく様に頑張っていきたいと思います。たくさんの方のご参加をお待ちしております。



市場地区現代七ミナー運営委員会

●会長 岡田 敏和

当委員会では、地域の高齢者の学習の場を設けることによって、コミュニティの推進や高齢者の社会参加を促進することを目的に現代セミナーを開催しています。

令和2年度はコロナ禍のため休止いたしましたが、令和3年度は、できるだけ密を避け、相続、歴史、情報などに関する講演や講談を聞くことができました。

令和4年度も実施予定ですので、より多くのみなさんがご参加をお待ちしています。



市場「水辺の楽校」推進委員会

●会長 伊藤 泰弘

山田川沿いが「水辺の楽校」として開校して約20年になります。ここで、地域のみなさんがウォーキングされたり、小学生たちが、「環境学習」などに活用したりしています。

また、令和3年度も11月27日(土)にクリーンエイド作戦と銘打って、地域のみなさんと雑木の伐採や草刈り活動を行いました。

これからも、「水辺の楽校」が、市場地区の豊かな自然を大切にしていくことが学べる場となっていくように活動していきたいと考えています。



市場地区青少年健全育成会

●会長 川名 善三

地域社会の中で子どもたちが健全な心身を育むようパトロールや広報活動を実施しています。

今年度も、新型コロナウイルス禍ではありますでしたが、7月19日(月)に、役員会を開催し、地域の青少年育成機関関係者がコミュニティセンターいちばに集まり、情報共有を図りました。



編集後記

ここ2年間はコロナ禍により、行事、イベント、活動が大きく制限され、心苦しいばかりです。そういう時だからこそ、市場地区地域づくり協議会では、これからも市場地区の活性化、美化のため、地域のみなさんに喜び、楽しんでもらえる行事、イベントに取り組むとともに、地域を元気にしていただける団体、活動への支援を行って参ります。（いちば広報企画部会一同）